
第 2回 三重県白山高等学校「活性化協議会」概要 

令和元年１０月１８日 19:00～ 

 

１ あいさつ 

校長   本校では県が作成した高等学校活性化計画に基づいて、学力の向上・地域との連携の推進・広

報活動の推進・部活動の活性化の 4 点の柱を設定し学校の活性化に取り組んできました。前回で

はマネジメントシートについてご意見をいただきました。学校としてはよくやっていると、この

ままでいいのではないかという意見もあったが、これまでの取り組みの充実を図りつつ、さらに

新たな連携へもチャレンジを進めている状況となっています。 

     本日はマネジメントシートの中間評価ということで 4 月からの取り組みを説明し、その成果と

課題についてご協議いただいて今後の指針としたいと考えています。選ばれる学校づくりをすす

めるための忌憚のないご意見の方を皆様方から宜しく御願いします。 

 

２ 報告事項 

  （１）第 1 回 白山高等学校活性化協議会について  資料１ 

    質問無し 

  （２）その他 

    事務局 特になし 

    参加者 特になし 

 

３ 協議事項 

 （１）令和元年度 活性化プランに基づく進捗状況について 資料２ 

    目指す姿 目指す学校像は昨年度から変更はなし 

   《具体的な取組と評価》 

   (1)授業改善 

     〇授業のユニバーサルデザイン化 

（指標）教育課程委員会で 1 回話し合いを行う 

〇「朝学」の内容の充実 

（指標）1年生の総合的な探究の時間に実施している「ソーシャルスキルトレーニング」の内容充実を 

図るため外部より助言をいただく。 

・実施回数 1回 

・三重県教育委員会が主催している視察に本校から 2名参加し、愛知県名古屋市にある障がい 

者への就労支援実績のある｢LITALICO｣という民間企業に行きました。 

   （成果指標）生徒授業満足度 ８０％以上 今回８６．１％ 

 

   (2)地域と連携した学び 

    〇長期インターンシップにおける受け入れ事業所の拡大と内容の充実 依頼件数２件 

    〇地域住民等外部人材を講師として招聘する教育活動の推進 招聘件数１１件 内容を別紙資料で確認 

    〇地域の事業所や関係機関等との連携による教育の推進 

     （指標）地域の事業所や関係機関等との連携による教育活動に取り組む 連携件数４件 内容を別紙 

資料で確認 

         （補足）情報コミュニケーション科における地域の活性化の取組の一環として、地元の 

中華料理店のメニューの作成をしています。 

    （成果指標）長期インターンシップ新規受入事業所 ３件以上 新規受入事業所 １件 猪の倉温泉 

 

 



(3)部活動の活性化 

    〇部活動の充実・発展のための検討 

     （指標）同窓会や地域との連携による部活動活性化に係る協議を行う。 検討回数２回 

         ・陸上部 東海高校総体・全国高校総体に出場 同窓会から応援と支援をいただきました。 

     （成果指標）部活動加入率 ７０％以上 部活動加入率７２．３％ 

 

   (4)地域に開かれた学校づくり 

    〇地域に対する生徒の活動や成果の情報提供 

     （指標）新聞･広告等を利用して生徒の活動や成果を地域住民に情報提供する。 情報提供件数２件 

         ・学習支援ボランティアの記事 地元企業から野球部にヘルメットの寄付の記事 

     （指標）地域の中学校教職員への授業公開を行うとともに、中学校の教職員から中学生及びその保護 

者に「個人的な学校見学」に係る情報提供を行う。  

・授業公開２回 学校見学０回 （学校見学０回となっているが、今後多くなる見込み） 

    〇地域の事業所や関係機関等との連携による地域活性化の取組の充実・拡大 

     （指標）地域の事業所や関係機関等と連携して、地域住民等との交流やボランティア活動に取り組む 

・連携件数１６件 別紙資料にて内容確認 

    〇登下校における環境改善 

     （指標）コミュニティバスの増便や JR名松線一志駅及び家城駅の整備について要望する 

         ・昨年度まとめたものを今年も津市に要望する予定 

         （去年からの要望） 

          近鉄榊原温泉口駅前に、無料の駐輪場をつくる → 津市に要望 

          JR名松線一志駅のホームに屋根をつくる、及び家城駅の北口に出入り口をつくる。 

→ 鉄道網整備促進同盟会 名松線部に津市がとりまとめて要望 

         （今年度からの要望） 

          JR名松線に対し、一志駅乗車時に汽車の入り口が１両目しかあかず、乗り降りに不便であ 

るため安全面のためにも朝の登校時には２両目も開けてもらえるよう要望したい。 

 

    （成果指標）入学定員の充足率９５％以上 

 

  ◎学校活性化協議会の意見、次年度に向けた改善策については活性化協議会で年間の活動を見ていただいて

まとめていきます。 

 

  【質問・意見】 

   （１）授業改善について 

    ・少人数でしている授業が多く教師の目が届きやすい、そういった点で評価できるのではないか。 

    ・中には寝ている生徒もいるが、今年の方が一生懸命授業に参加していると感じた。 

    ・白山高校としてはいい方向にいっているのではないかと感じた。 

    ・公開授業の保護者の参加数が少なかったように感じる。日程なども考えてみてはどうか。 

    ・生徒授業満足度８６．１％というのは高いので素晴らしいと思います。 

    ・ユニバーサルデザイン化を実現するために研修をしたり勉強したりしているのですか？ 

    

   （２）地域と連携した学び 

    ・中華料理店のメニューの作成をするなどの取組がすごいと思った。何の役に立つのかどのように貢献

できるのかがはっきりしてきているのでは。 

    ・インターンシップの受入先は順調にみつかっていますか？ 

     順調ではありません、生徒数も増えてきており部活動をしている生徒も多いので、高校周辺で探した



いが企業がなかったり、受入体制が整っていないなどの理由があり難しい。 

    ・福祉は人材不足です。福祉の勉強をしていなくても少しでも興味を持ってくれたらと思うので一度行

ってみてはどうでしょうか？ 

    ・新規受入事業で心当たりなどがあれば情報提供を御願いします。 

   （３）部活動の活性化 

      特に質問・意見なし 

   （４）地域に開かれた学校づくり 

    ・吹奏楽部が中学校と高等学校で連携させていただいて、新聞報道もありました。現在部員が少なくな

っておりこうやって活動していただけると助かります。 

    ・新聞報道などが津の地域版のものが多いので松阪の方には届いていない状況です。言っていただけれ

ば松阪の方にも情報提供できますので連絡をください。 

    ・駅の整備の要望の件については昨年度に続いてとりまとめて県の方に送りＪＲの方に要望していきま

す。駐輪場に関しては津市の市民交流課が窓口になるため基本的に鉄道会社の管理ではありませんの

でそこに要望していく形になります。 

    ・津市の要望として提出するだけでなく、松阪市の要望としても提出していけたらと思います。 

 

   （５）全体を通じて意見感想 

    ・今年の就職率はどうなっていますか？ 

     就職希望者 ６６名中、第一次選考に５４名が挑み現在結果が出ているのは５３名、そのうちの４７

名が内定をいただきました。８９％ほどの内定率で昨年度よりは低くなるが、ここ数年では非常に高

い数値。一次選考に挑まなかった１２名は、自衛隊希望だったり、縁故だったり、それぞれの事情が

ありこれから動いていきます。 

    ・自営業の生徒はいますか？ 

     昨年も今年も自営はいません。 

    ・去年は甲子園で圧倒されましたが、今年も陸上や弓道も頑張っていると聞かせてもらった。頑張って 

いることを広げていくと励みになるし、白山高校の魅力が上がっていくと感じました。 

    ・キッズプロジェクトに子どもが参加したが、白山高校の生徒が色々してくれたことが楽しかったよう 

です。 

 

  ◎いただいた意見などをふまえながら年度末に評価していただけるように取組を進めていきたいと思います

ので今後も宜しく御願いします。 

   

（２）その他 

   次回の活性化協議会を１８時からはできないか？合意が得られればそのように時間を変更したいが、よ 

ろしいですか？意義がなかったので次回は１８時から開催します。 

 

連絡事項 

 (1)第３回活性化協議会 

  令和２年２月２１日（金）１８：００～ （１９：００から変更） 

 (2)その他 

  １０月２１日からコミュニティバスが排水路工事のため、１２月中旬から今年いっぱいまで迂回ルートを

使用します。土曜の授業があるときなどの休日ダイヤの周知を御願いします。 


